
Vie municipale
Travaux
Environnement
Intercommunalité
Solidarité - Santé
Patrimoine
Enfance - Jeunesse
Vie associative
Etat civil

Vie 
associatiVe
P.24

traVaux
P.11
Nouvelle aire de jeux

F
é

v.
 2

0
17100ème Numéro

P15
un peu d’histoire



Magazine n°100 - FÉVRieR 2017

3
soMMaiRe

11

24

157

2.....................................................................VIE MUNICIPALE
2.............................................Cérémonie des voeux du Maire
3................................................................................................................ sport

9...............................................................................soLIdArIté
4.....................................................................................Repas des aînés
5......................Le Département avec vous au quotidien
6..Table ronde « Un autre regard...» sur la fin de vie

8.........................................................ENfANCE/jEUNEssE
7.............................................sécurité aux abords des écoles
7...........Les clowns de la sécurité routière Rico et Fifi
7...........................................Un conseil municipal des jeunes
8.............................................................................................Multi-accueil
8.....................................................................................................................TaP
8.........association intercommunale du Pays d’elven

2........................................................INtErCoMMUNALIté
2.............golfe du Morbihan - Vannes agglomération
2........................................................................................infos pratiques

8.................................................................CoMMUNICAtIoN
8.........................................elven, labellisée Ville internet 5@
8.......................Présentation du service communication 
8..........100ème magazine municipal : un peu d’histoire

10..............................................................ENVIroNNEMENt
10..................................................................Villes et villages fleuris
10......................................................en route vers le zéro phyto
11......................Frelons asiatiques, préparez vos pièges

12...................................................................................CULtUrE
12......................Les coups de coeur de la médiathèque

  
12...................................................................................trAVAUx
12...................Une nouvelle aire de jeux en centre ville
13................................Mise aux normes des arrêts de bus
13.....................................Des ralentisseurs rue de Lanvaux

14.............................................................................édUCAtIoN
14......................................Rentrée 2017 au collège d’Elven
14.......................................................................École Saint Joseph
14....................................................École Catherine Descartes

22.................................ExPrEssIoN dE L’oPPosItIoN
23...................................ExPrEssIoN dE LA MAjorIté

24.................................................................VIE AssoCIAtIVE 
24....................................................................Centre socio Culturel
25....................................................................associations diverses

32....................................................................................AGENdA 

29...............................................................................EtAt CIVIL



Comme l’an dernier, j’ai une pensée pour 
toutes les victimes des attentats commis en 
France et à l’étranger. Face à ce fanatisme, 

restons unis autour des grands principes de notre 
République : la démocratie et la liberté.

 en cette période de vœux et de partages, 
il faut penser à ceux qui sont les plus démunis, à 
ceux qui souffrent. Je remercie tous les bénévoles 
qui œuvrent au quotidien dans la discrétion au 
sein des associations caritatives.

 2017 sera une année importante pour 
l’avenir de notre pays. L’élection présidentielle 
et les élections législatives qui suivront seront 
l’occasion pour chacun d’entre nous de s’exprimer 
sur l’avenir de la France.

 Pour elven, 2017 s’annonce déjà comme 
une année riche : construction de l’espace jeux à 
l’arrière du Presbytère, ouverture du collège public, 
livraison de la salle multi-sports et du plateau 
sportif attenants au collège, aménagement et 
sécurisation de la rue des Écoles, lancement 
des travaux de réfection de l’église saint-alban, 
démarrage des travaux de réhabilitation des 
réseaux avenue de Largoët, finition des travaux 
de la rue de la Paix, zaC du centre, poursuite 
des études pour la construction de la piscine 
communautaire et pour l’unité de méthanisation, 
lancement de l’étude pour l’agrandissement de 
l’école Descartes et la construction d’un aLsH 
(accueil de Loisirs sans Hébergement).

 avec l’embauche d’un asVP (agent de 
sécurité des Voies Publiques) pour seconder notre 
policier municipal, nous allons, en partenariat avec 
la gendarmerie, avant l’été, mettre en place une  
démarche partenariale et solidaire de sécurité 
(voisins vigilants). Vous étiez nombreux à nous le 
réclamer lors des rendez-vous de quartiers.

 en cette période de crise agricole, je tiens 
à rappeler le soutien de la commune d’elven aux 
agriculteurs du territoire. avec 90 % de fournisseurs 
morbihannais et bretons pour l’élaboration des 
repas des écoliers (1100 repas aujourd’hui ; 1400 
dès septembre avec l’ouverture du collège public), 
elven continuera à défendre le domaine agricole.

édIto
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 Depuis le 1er janvier dernier, elven est 
une des 34 communes de « golfe du Morbihan 
Vannes agglomération » née de la fusion entre 
Vannes agglomération et les Communautés de 
communes de la Presqu’ile de Rhuys et du Loc’h.  
 Les élections, d’abord du Président puis 
des Vice-présidents, se sont déroulées de façon 
démocratique. Certains élus, mécontents, les ont 
contestées donnant ainsi une image désastreuse 
à tous nos électeurs. indépendamment des 
opinions des uns et des autres, nous devons nous 
rassembler pour partager des objectifs d’intérêt 
général. C’est dans cet état d’esprit que je compte 
apporter mes compétences au sein de notre 
nouvelle agglomération.

 Un grand merci aux elvinois, aux 
associations et aux acteurs économiques qui 
participent au dynamisme de la commune. elven 
est une ville toujours plus vivante et attractive. 
notre dynamisme est dû également aux 
moments de partage et de convivialité tels que les  
« estivales », les fêtes des chapelles et la journée 
citoyenne, etc.

 L’écoute et la concertation resteront les 
maîtres-mots de notre action. N’hésitez pas à 
vous adresser à vos élus référents. Notre seule 
ambition est de servir Elven, ses habitants et son 
territoire.

 au nom de la municipalité, je vous présente 
tous nos vœux de bonne et heureuse année 2017. 
Qu’elle vous apporte la santé, la réussite et le 
bonheur.

 Très belle année 2017 à notre collectivité.

  
Gérard Gicquel, Maire d’elven

conseiller départemental
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cérémonie 
des 
voeux du 
maire à la 
population
Samedi 7 janvier, le Maire, Gérard Gicquel, et les élus ont 
reçu les Elvinois à la salle Carré d’Arts pour la cérémonie 
des vœux pour la nouvelle année 2017.

Dans un premier temps, Gérard Gicquel a relevé quelques 
chiffres qui montrent la croissance de la population 
ces dernières années. Cette évolution nécessitera de 
nouveaux équipements qui ne pourront être réalisés 
qu’en autofinancement.

Concernant le collège public, l’objectif est de sécuriser 
l’ensemble de la voie depuis le giratoire de la Médiathèque 
jusqu’au giratoire de la Grande Lande avec la construction 
d’un giratoire franchissable au carrefour de la route de 
Granton. La rue des Écoles passera en zone 30 pour la 
sécurité des piétons.
Après un survol de la zone de travaux en vidéo, le Maire 
a indiqué que les plannings étaient respectés. Ouverture 
du collège prévue en septembre prochain.

En matière de vie économique, le Maire et les élus ont 
salué l’arrivée de nombreux commerçants, artisans et de 
professions libérales.
Le Maire en a profité pour annoncer le déménagement 
du CCAS dans les locaux de l’ancienne trésorerie.

En ce qui concerne l’aménagement du territoire, Luc Le 
Trionnaire, Adjoint à l’urbanisme, a présenté les projets 
pour 2017, notamment l’étude du « schéma directeur des 
eaux pluviales » et celui des eaux usées. Il a également 
évoqué l’avancée de l’étude « Plan de référence » ainsi 
que la démarche de « Révision de PLU ».
L’étude d’aménagement foncier est lancée. Cette 

démarche a été initiée par le Conseil départemental à la 
demande de la commune. 

Sophie Guyomarc’h, Adjointe à l’Enfance et à la jeunesse 
a, quant à elle, évoqué qu’une étude sera lancée en 2017, 
pour l’agrandissement de l’école Catherine Descartes et 
la création d’un espace dédié à l’enfance pour l’accueil 
périscolaire.

Pour finir la soirée, les membres du jury du concours 
photos on félicité les lauréats 2016 !
3ème prix : Estelle PIErrE
2ème prix : Alexandre MorICE
1er prix : Virginie BrIANd

2017



Lors des voeux du Maire le 7 janvier 
dernier, Dominique Ryo, Adjoint au sport, 
au tourisme et à la vie associative, à mis 
à l’honneur des sportifs elvinois de haut 
niveau. 

sPoRT
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Des sportifs 
de haut niveau 
mis à l’honneur

christophe GuiLLaume, 
« sport, plaisir et solidarité ! »
Elvinois depuis 2006, Christophe Guillaume, 51 ans, ostréiculteur, né à l’Ile Berder 
en LARMOR BADEN, a commencé la course à pieds à 30 ans. Sa toute première 
épreuve fut les 17 km de  PLESCOP.

son parcours : 
1er marathon à Nantes en 3h17 (son record)
Après son premier club (US ARRADON), il intégre l’association Les Wallabis 
d’Elven à sa création en 2008.
sa préparation :
Ses entraînements se font par paliers dès début janvier, après une coupure 
hivernale d’un mois et demi. Il effectue 3 entraînements par semaine, 15 km, le 
mardi, 15 km, le vendredi et 30 km le dimanche.
Soit sur 6 mois, plus de 1400 km  parcourus !
Puis, il enchaîne les courses à partir du mois de mars, en montant en puissance 
au niveau distance et difficulté.
sport, plaisir, solidarité :
« En participant à toutes ces épreuves, on découvre de magnifiques paysages, 
on fait de superbes rencontres, on s’encourage, on se surpasse dans un seul 
but : terminer ! S’aider à terminer une épreuve, c’est de la solidarité, le plaisir de 
faire du sport ! ; Le sport pour moi, c’est Vital ! ; Quand le physique ne veut plus, 
le mental prend le relais! »

En 2004, Christophe fait une rencontre inattendue pendant sa participation au 
marathon du Médoc. Une course à thème, déguisé en «  Bretonne en  «  Botou 
Koat » ! » A 5 km de l’arrivée, il rencontre l’ancien pilote Alain PROST, avec lequel il 
échange quelques paroles puis le laisse continuer sa course. Quel bon souvenir !

son palmarès : 
53 marathons
7 Raids du Golfe (177 km), 24H25mn 
(son record)
7 Bretagne Ultra Trail (120 km)
6 fois les 100 km de Millau
La Cro-Magnon (110 km)
La 6000 D
etc...

ses courses pour 2017 :
Les 30 d’Arradon
Trail Kreiz Breizh
Bretagne Ultra Trail
Tri Condat
Trail des 3 chapelles
6 heures de St Jacut
Méga Trail des Ardennes

Coralie Demay Matthieu SalomonJuliette Despres Marie Lorgeoux Anthony Rallé

suivez leur palmarès sur le site internet de la ville d’Elven www.elven.bzh

Portrait
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aCTUaLiTÉ

Clin d’oeil aux menus réalisés par 
les enfants des écoles primaires de 
la commune et aux compositions 
florales confectionnées par les 

résidents de l’EHPAd.

Jean-Pierre Caro quitte le centre de secours d’Elven le 1er mai 
2014, après 33 ans de carrière dont 19 années comme chef 
de centre, puis intègre l’état-major du Service Départemental 
d’Incendie et de Secours du Morbihan. Il est rapidement 
affecté au groupement couverture des risques dans le service 
opérationnel. Conseiller technique départemental spécialisé 
dans le feu d’espace naturel, il est nommé Lieutenant-colonel 
le 1er mai 2016. Il travaille sur l’amélioration des Dispositifs 
Forestiers Contre l’Incendie (DFCI), en lien avec les organismes 
partenaires, le Centre Régional de la Propriété Forestière 
(CRPF)  et l’Office National des Forêts (ONF) sur l’amélioration 
ou la création de pistes et de points d’eau.

Dans le domaine opérationnel, il est de garde en tant que chef 
de colonne sur le Secteur Est du département. Au sein du 
service, il participe à l’élaboration et au suivi  des colonnes de 
renforts feux de forêts et toutes autres opérations nécessitant 
des moyens humains et matériels importants. Il propose des 
orientations qui améliorent  l’efficacité et la sécurité sur les 
interventions.

repas des aînés
Dimanche 15 janvier 2017, se tenait au Carré d’Arts 
le repas des Aînés du Centre Communal d’Action 
Sociale. 245 personnes, dont 22 résidents de l’EHPAD 
ont répondu présents. Pour ce repas, réservé aux 
seniors elvinois, ce sont plus de 400 invitations qui 
ont été transmises. Le déjeuner a été préparé par M. 
Caulet, traiteur. A cette occasion, M. Le Maire a tenu à 
mettre à l’honneur les doyens présents : Mme Mallet 
Hélène (96ans), M. Le Clainche Bertrand (95ans), Mme 
Thomazic Bernadette (94ans), Mme Denoual Thérèse 
(93 ans), Mme Le Mentec Yvette (93 ans). Etaient 
également présents : 
M. Le Corre Albert (93ans), Mme Tastard Désirée (92 
ans), Mme Pouillot Madeleine (92ans), Mme Gageot 
Simone (91ans).

jean-Pierre Caro, 1er sapeur-pompier 
volontaire du Morbihan nommé 
Lieutenant-colonel

Formateur permanent et responsable pédagogique 
de l’Ecole d’Application de la Sécurité Civile,  il donne 
régulièrement des cours  aux officiers sapeurs-
pompiers  professionnels ou volontaires. Il intervient 
également au Centre Européen de Simulation des 
Risques (CESIR).
Dans le département, il organise, avec les autres 
officiers du service, des formations de  maintien  des 
acquis pour les cadres feux de forêts.

Jean-Pierre Caro et Gérard Gciquel, Maire d’Elven

Portrait 
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soLiDaRiTÉ/sanTÉ

Table ronde
 « Un autre regard...» 
  sur la fin de vie

Le Centre Communal d’Action Sociale d’Elven, en 
collaboration avec la commune, l’association JALMALV 
et la Compagnie Instants, a proposé une table ronde 
sur la fin de vie. Les débats se sont appuyés sur des 
témoignages vidéos sur le idées reçues réalisés, par 
l’association JALMALV et la diffusion du  court-métrage 
« Irraprochables » de Julien ZCK, un partenariat entre 
Honeamise Film et la Compagnie Instant(s).

Les intervenants : Elisabeth Dambricourt de 
l’association Jalmav, le Dr Hirschauer, médecin chef 
de service d’unité de soins palliatifs à Malestroit, 
Marine Pavia psychologue à Elven, le Docteur Jouffe, 
médecin généraliste à Elven, Emmanuelle de Surville 
juriste et le comédien Hervé Richardot. Le journaliste 
Xavier Patrigeon a animé cette soirée riche grâce aux 
interventions et au professionnalisme de tous. Films 
et débats ont permis d’aborder la douleur et son 
traitement, la solitude, la personne de confiance et les 
directives anticipées, l’acharnement thérapeutique, la 
qualité d’écoute du milieu médical, l’accompagnement 
des proches ou encore la loi Claeys-Léonetti.

Cette soirée s’est déroulée dans une atmosphère 
d’approche très humaine des sujets. On pouvait 
entendre : « Le droit ne peut pas tout gérer, il y a un 
espace de liberté. La loi nous protège (le malade) 
mais gardons cette relation de confiance, allons 
chercher plus loin, cherchons à comprendre pourquoi 
le malade veut... ». Comprendre : ce sujet a été 
beaucoup abordé, car face à la difficulté du deuil, 
nous ne sommes pas tous à la même vitesse dans le 
ressenti et l’acceptation », affirmait le Dr Hirschauer.

Contacts et informations :

Centre Communal d’Action sociale  d’Elven
Mairie -Place de Verdun -BP 9- ELVEN  
Tél: 02.97.53.59.75 : ccas@elven.fr
www.elven.fr

Association jALMALV 
(jusqu’A La Mort Accompagner La Vie)
Morbihan : 2 rue Professeur Mazé - Maison des 
familles - 56100 Lorient 
02 97 64 32 26   02 97 44 82 23  
www.jalmalv-morbihan.com  
jalmalv56@free.fr 
 
Espace Autonomie seniors (EAs) du territoire 
Vannetais : 
Lieu unique d’accueil, d’écoute, d’information, 
de conseil et d’orientation du public ; accès aux 
droits, maintien à domicile, structures d’accueil 
pour personnes âgées, sorties d’hospitalisation 
d’un proche…
Vannes Agglo - PIBS 2 
30 rue Alfred Kastler CS 70206  56006 VANNES  
Cedex - Tél: 02 97 68 70 66
www.agglo-vannes.fr (rubrique Solidarités)
 
Portail national d’information pour l’autonomie 
des personnes âgées et l’accompagnement de 
leurs proches :
www.pour-les-personnes-agees.gouv.fr

Questionnaire seniors : votre avis nous intéresse !
Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) d’ELVEN vous propose de répondre au questionnaire joint à ce 
bulletin municipal. Destinée aux personnes de plus de 60 ans, cette étude permettra aux élus et aux services 
de construire des projets plus adaptés et plus proches de vos besoins. Ce questionnaire, anonyme (nom et 
prénom facultatifs), reprend de nombreuses thématiques : logement, bien-être, aide à domicile, transport, 
loisirs, vie associative,... Il est important que vous soyez nombreux à y répondre.
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Un Conseil Municipal des jeunes sera 
constitué en septembre prochain. Un 
groupe de travail s’est déjà réuni à 
plusieurs reprises pour réfléchir sur les 
différentes modalités telles que âge, 
parité, élection ou bénévolat… Un vaste 
travail ! Elodie Bochet, notre coordinatrice 
Enfance Jeunesse, est accompagnée 
dans ce projet par les directeurs des trois 
établissements scolaires de la commune, 
Elven sport loisirs, les commissions 
municipale et extra-municipale Enfance 
Jeunesse. Nous ne manquerons pas 
d’inclure dès que possible le directeur du 
nouveau collège.

un conseil municipal des Jeunes
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Des aménagements de sécurisation ont été 
effectués aux abords des écoles : 
2 emplacements handicapés et 1 stationnement 
pour les enfants temporairement invalides...

Si votre enfant est temporairement invalide 
(béquilles, fauteuil,...), vous pouvez vous adresser au 
Policier Municipal qui vous remettra une autorisation 
de stationnement. Toutes les modalités pour la mise 
en place de ce dispositif sont visibles sur le site 
internet www.elven.fr ou disponibles en mairie.

devant l’école saint joseph, rue Quintin : 
1 emplacement handicapé permanent et 1 
emplacement pour enfant temporairement invalide.

Chemin des écoliers entre les deux écoles : 
1 emplacement handicapé permanent.

Devant l’école publique, dans les prochaines 
semaines, la situation actuelle va évoluer. En 
effet, il a été décidé de déplacer l’emplacement 
handicapé permanent et l’emplacement enfant 
temporairement invalide et de les mettre au plus 
près du groupe scolaire. Ce déplacement permettra 
la création d’un emplacement supplémentaire pour 
handicapé permanent. Ce déplacement libère deux 
places de parking supplémentaires pour les parents 
d’élèves, s’ajoutant aux 13 emplacements créés en 
début d’année scolaire.

A notre demande, les clowns de la Sécurité Routière « Rico et 
Fifi » sont intervenus le vendredi 27 janvier 2017 à la salle « Carré 
d’Arts » pour les CP des deux établissements scolaires de la 
commune. Plus de 125 élèves ont pu participer au spectacle.

Cette intervention, placée sous le signe de l’humour, a permis  de 
délivrer des messages de sécurité routière (comment traverser 
sur un passage piétons, comment s’installer dans un car, les 
équipements du vélo etc…)
Nos remerciements vont à Madame Sandrine LE MAITRE, alias 
« Rico » et Olivier FREUND, alias « Fifi », employés à la Direction 
Départementale des Territoires et de la Mer du MORBIHAN.
A l’issue du spectacle, chaque enfant est reparti avec des 
cadeaux et une friandise offerts par la D.D.T.M et la commune 
d’ELVEN.

sécurité aux abords des écoles 

Prévention routière : 
Les Clowns Rico et Fifi sont de retour !

EnFancE/JEUnEssE



temps d’activités Périscolaires 
Le 12 janvier, le service Enfance 
Jeunesse et les animateurs des 
TAP invitaient les familles de 
l’école DESCARTES à partager la 
galette des rois. Ce fut l’occasion 
pour l’équipe d’échanger avec les 
parents sur les ateliers proposés 
aux enfants durant l’année et de 
montrer quelques réalisations des 
enfants. Ce temps, très convivial, 
fut apprécié de tous. Au vu de ce 
succès, une nouvelle rencontre 
sera organisée pendant le mois de 
mai. 

association intercommunale enfance 
Jeunesse du Pays d’Elven
Pendant les vacances d’Automne, les enfants et 
les jeunes ont profité d’activités diverses grâce à 
l’Association Intercommunale Enfance Jeunesse du 
Pays d’Elven.

L’ENfANCE (ACCUEILs dE LoIsIrs) : 
Pour les 3-6 ans, un spectacle « Les Contes de la 
Pleine Lune » a eu lieu au Carré d’Art à Elven. Il a 
réuni 85 enfants des différents ALSH (St Nolff, Elven, 
Trédion, Monterblanc et Sulniac). Ils ont également 
profité d’une action locale « Journée Défis Fous » 
organisée à Monterblanc, pour les plus grands.
LA jEUNEssE : 
Une soirée à l’Echonova pour un concert surprise 
a permis de rassembler les jeunes le 1er jeudi des 
vacances. Une Journée « Zen Beauté », avec la 
participation d’une coiffeuse, conseillère en image, 
a réuni 32 jeunes filles dans les locaux de la salle 
des sports d’Elven. Dans le cadre du projet 2016, une 
journée Moto Quad Prévention a eu lieu à Sulniac 
avec la participation du Commandant de Brigade 

de la Caserne de Pompiers d’Elven. Nous avons 
également accueilli la gendarmerie de Questembert 
autour d’un café débat avec les jeunes. Groupama 
est venu informer les jeunes sur l’intérêt d’avoir une 
assurance. L’auto-école de Sulniac a également 
mené un atelier de réflexométrie. Enfin, Plein Gaz 
Loisirs a permis aux jeunes de s’initier à la moto et 
au quad.  Contact : 06.69.70.56.56 ou écrire à asso.
interco.pays.elven@gmail.com 

Une fin d’année musicale au multi-accueil
Avec leur boîte à « Musik » et leurs mystérieux instruments, 
les artistes de la compagnie « L’Oeuf et la Poule » ont 
émerveillé les enfants du multi-accueil. Les enfants ont 
participé avec enthousiasme à cet éveil musical et chacun 
a pris spontanément des maracas, grelots et autres 
instruments pour accompagner en musique les chansons 
sur le thème de Noël de France et d’ailleurs. Les enfants 
ont ensuite déballé les cadeaux au pied du grand sapin 
puis partagé un goûter avec leurs parents, en regardant le 
diaporama retraçant l’année. Un moment d’échange et de 
partage convivial 
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enViRonneMenT

Villes et villages fleuris 2016
Deux distinctions pour Elven !

dans la catégorie des communes de 3501 à 7000 
habitants, Elven a obtenu le 1er prix et le prix 
d’Encouragement dans le cadre des Prix spéciaux 
départementaux 2016.

Depuis plusieurs années, les services de la 
ville portent une attention toute particulière à 
l’embellissement de la commune d’Elven.

Ce label, très reconnu, récompense les actions 
coordonnées des collectivités locales pour 
aménager et embellir l’environnement et le cadre de 
vie. L’embellissement permet de créer du lien social, 
tout en développant un sentiment d’appartenance 
avec pour enjeu de répondre aux exigences du 
développement durable.

C’est avec fierté que l’équipe municipale, agents et 
élus ont reçu ces récompenses de la part du Conseil 
Départemental. Ce n’est pas encore la première 
fleur mais on y travaille, car ce label ne repose pas 
seulement sur le fleurissement de la ville mais sur 
de nombreux autres critères, tels que le respect de 
l’environnement, la signalétique, la mise en valeur 
du patrimoine bâti et la préservation du lien social 
(animations pédagogiques, lieux de convivialité,…).

Un grand merci aux agents des services techniques 
de la ville pour leur investissement et leur créativité. 
Merci également aux membres de la commission 
embellissement qui ont contribué à cette belle 
réussite.
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enViRonneMenT

L’invasion du frelon asiatique est toujours préoccupante pour la filière 
apicole et pour la biodiversité. Le caractère invasif et nuisible du frelon 
asiatique a été confirmé par un arrêté ministériel en décembre 2012. 
Vous pouvez commencer à piéger dès mi-février. Retrouver comment 
fabriquer un piège sur le site internet de la ville www.elven.bzh. 
Important ! N’oubliez pas de déclarer la présence d’un nid le plus tôt 
possible auprès des référents : 
frédéric Guého
Policier municipal au 06 33 08 53 65.
Marcel jégousse
Conseiller municipal délégué au 02 97 53 31 13.
Une liste de désinsectiseurs agréés est disponible en mairie.

A savoir : 
Une reine ou fondatrice piégée de mi-février à fin mai, c’est un nid en 
moins en devenir. Un nid secondaire détruit jusqu’à la mi-novembre, c’est au moins 5 nids en moins pour 
l’année suivante. Un nid secondaire non détruit ne sera pas repeuplé l’année d’après. La destruction d’un 
nid secondaire à partir de la mi-novembre, sauf danger imminent, est inutile car les fondatrices ont quitté le 
nid pour hiberner dans les souches d’arbres, les tas de bois ou dans le sol et les « ouvrières » vont mourir 
en cette fin d’automne.
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Une réglementation sur les produits phytosanitaires 
en collectivité.
Ces dernières années, la réglementation liée à 
l’utilisation des produits phytosanitaires pour les 
collectivités s’est considérablement renforcée 
(arrêtés du 12 septembre 2006 et du 27 juin 2011, 
réglementation « certiphyto », loi Labbé, loi transition 
énergétique).
Depuis le 1er janvier 2017, l’usage des produits 
phytosanitaires est interdit pour les collectivités 
locales et les établissements publics sur les voiries, 

dans les espaces verts, les forêts et les promenades 
ouvertes au public. 
Les produits de biocontrôle, les produits qualifiés à 
faible risque et les produits utilisables en agriculture 
biologique restent autorisés.
Notre commune est engagée depuis plusieurs 
années dans l’amélioration de ses pratiques 
d’entretien et de désherbage de la voirie et des 
espaces verts notamment en utilisant des techniques 
alternatives.

En route vers le Zéro PHYto !

Frelons asiatiques : Préparez vos pièges !

Renforcement des mesures de biosécurité pour lutter contre 
l’influenza aviaire dans les basses-cours. Devant la recrudescence 
de cas d’influenza aviaire hautement pathogène en Europe et en France dans l’avifaune 
sauvage et dans les élevages, en tant que détenteurs de volailles ou autres oiseaux captifs 
destinés uniquement à une utilisation non commerciale, vous devez impérativement mettre 
en place les mesures suivantes : confiner vos volailles ou mettre en place des filets de 
protection sur votre basse-cour et exercer une surveillance quotidienne de vos animaux. 
Plus d’informations sur agriculture.gouv.fr/influenza-aviaire-strategie-de-gestion-dune-
crise-sanitaire
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TRaVaUX

Des ralentisseurs rue 
de Lanvaux

Dans l’objectif de créer du lien, la commune va ouvrir au printemps une nouvelle aire de jeux en centre ville, 
sur le terrain situé à l’arrière du presbytère. Les enfants des écoles Saint-Joseph et Catherine Descartes ont 
eu la chance de pouvoir voter pour leur jeu préféré à l’occasion d’une visite en mairie. Quelques jeux sont 
déjà installés, une pyramide à cordes sera très prochainement mise en place.

Lors des rendez-vous de quartiers organisés en 2016, les 
Elvinois ont désigné la vitesse comme étant la principale 
cause d’insécurité. Pour y remédier, 3 passages surélevés 
ont été installés rue de Lanvaux. Ensuite ce sera le tour 
de la rue des Écoles et de l’avenue de Largoët.

une nouvelle aire de jeux en centre ville

4 arrêts de bus mis aux normes
Dans le cadre de la loi Ad’Ap, 4 arrêts de bus ont été 
mis aux normes en 2016, rue Rochefort, en centre 
bourg et deux arrêts rue de Lanvaux.

En partenariat avec Vannes Agglo et grâce à un 
groupement de commandes avec les autres 
communes, Elven a pu réaliser ces travaux à moindre 
coût : 50 % du montant total, soit 10 060 € HT.

Les travaux réalisés par l’entreprise Colas comprenaient 
un quai de 16 mètres avec une rampe et une bande de 
guidage pour personnes mal voyantes.

Cette année, le terminus de la Motte Verte sera 
également mis aux normes pour le confort des usagers. 
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inTeRCoMMUnaLiTÉ

34 communes, 169 000 habitants, … Voilà le territoire de la 
nouvelle intercommunalité dont fait partie Elven. Cette 
nouvelle communauté d’agglomération, baptisée Golfe du 
Morbihan - Vannes agglomération a vu le jour le 1er janvier 2017, 
à l’issue de la fusion de Vannes agglo, Loc’h Communauté et 
de la communauté de communes de la Presqu’île de Rhuys 
(fusion conditionnée par la loi NOTRe).
Concrètement, pour les usagers, ce changement n’a pas 
d’incidence directe puisque tous les services publics 
continuent de fonctionner. Par ailleurs, la nouvelle 
intercommunalité s’attachera à mettre en place des services 
de proximité au plus près du lieu de résidence des habitants.
Golfe du Morbihan - Vannes agglomération intervient dans 
les domaines de compétences qui lui sont attribués, à savoir 
l’économie, le tourisme, l’aménagement du territoire, le 
logement, la mobilité, la politique de la ville et les déchets. 
D’autres compétences (optionnelles et facultatives) sont 
quant à elles appliquées territorialement, c’est à-dire en 
fonction de l’intercommunalité d’origine, jusqu’en 2018 ou 
2019 selon les cas. Ce laps de temps permettra de définir le 
projet de territoire de la future communauté et les orientations 
stratégiques dans chaque domaine d’intervention. 

Nouvelle 
intercommunalité

Les chiffres clés : 
34 communes

90 élus communautaires
169 000 habitants

358 agents
85 millions d’€ de budget

Les compétences
- Déchets
- Politique de la ville
- Mobilité
- Logement
- Aménagement du territoire
- Tourisme
- Economie

Les nouvelles compétences 
obligatoires, objectif 2020 :
- A compter du 1er janvier 2018 : 
Gestion des milieux aquatiques.
- A compter du 1er janvier 2020 : 
Eau et assainissement.

Annuaire des ressources et des compétences gérontologiques
Les partenaires professionnels gérontologiques du territoire Vannetais ont souhaité construire une carte 
interactive qui recense l’ensemble des services et structures sociales, médico sociales et sanitaires qui 
interviennent sur le parcours d’une personne âgée de 60 ans et plus. L’objectif est d’orienter les seniors et leur 
entourage vers le service adapté, au bon endroit et au bon moment, et d’accéder facilement à ses coordonnées. 
La carte est accessible au lien suivant : www.golfedumorbihan-vannesagglomeration.bzh/espace-autonomie-
seniors. Pour tout renseignement, n’hésitez pas à contacter l’Espace Autonomie Seniors Vannetais : Golfe du 
Morbihan-Vannes Agglomération PIBS 2 – 30 rue Alfred Kastler – CS 70206 56006 VANNES Cedex Tél : 02 97 
68 70 66 Email : easvannetais@gmvagglo.bzh

Infos pratiques

CoMMUniCaTion



13

CoMMUniCaTion

ELVEN : 
Ville internet 5@
elven, une nouvelle fois récompensée pour ses 
actions en faveur de l’internet citoyen !

Pour sa 3ème participation, Elven décroche la plus 
haute distinction décernée par l’Association des 
Villes internet. Avec 5@, Elven rattrape Vannes et 
compte bien encore développer ses actions en 
faveur de l’internet citoyen. Elven fait désormais 
parti des 31 communes de France labellisée 5@.

Gwenaëlle Legrand, Adjointe à la culture, à la communication et au 
numérique, Jean-Vincent Placé, Secrétaire d’Etat chargé de la Réforme 
de l’Etat et de la Simplification et Anne Le Hénanff, Adjointe à la mairie de 
Vannes en charge de la communication, des systèmes d’information et du 
développement numérique.

Ce Label remis par Jean-Vincent Placé, Secrétaire 
d’Etat auprès du Premier ministre, chargé de la 
Réforme de l’Etat et de la Simplification, est une 
belle récompense pour le travail accompli par les 
élus et les services de la ville.

Depuis son élection, la municipalité n’a cessé de 
s’engager pour le développement du numérique sur 
le territoire et a mis en place de nombreuses actions 
pour faciliter le quotidien des usagers. 

Le Label 5@ c’est quoi ? 
Ce label récompense les villes et les territoires qui 
s’adaptent aux nouveaux usages du numérique. 
Il met à l’honneur les initiatives, les projets et les 
services numériques mis à disposition des citoyens 
(agenda des manifestations, état-civil, ateliers 
de la cybercommune, dématérialisation des 
procédures...) à la différence des infrastructures dont 
le développement ne dépend pas de la collectivité 
mais de l’opérateur (le fournisseur d’accès à internet).
Tous les usages du numérique pour la vie municipale 
et la gestion locale sont pris en compte : des actions 
pour le numérique à l’école, à la simplification 
administrative, en passant par l’accessibilité des 
services.

Pourquoi un label ?
Avec les outils numériques d’aujourd’hui, c’est 
la modernisation des services publics que nous 
souhaitons mettre en avant. Ce label met en valeur 
les territoires qui s’efforcent de simplifier les services 
essentiels. Notre participation nous permet d’évaluer 
nos politiques publiques numériques territoriales et 
de nous faire progresser. 

Tous les ans, ce grand rendez-vous des villes 
numériques permet à la ville d’Elven de 
communiquer, de comparer et de partager son 
expérience avec les autres villes.

« Ce n’est pas seulement un prix, c’est une 
perspective que l’on veut donner à notre ville , un 
engagement numérique territorial pour l’avenir »
souligne Nelly Jadé, conseillère municipale 
déléguée à la culture, à la communication et au 
numérique, en charge de la réalisation du dossier de 
participation.

N’oublions pas que le label est aussi une opportunité 
pour nous de développer nos actions sans moyen 
financier. De par son rayonnnement médiatique, 
des entreprises nous sollicitent régulièrement pour 
expérimenter gratuitement des outils numériques. 

Quelques exemples d’actions : 
- Centolive, une application qui permet de visualiser 
les informations du panneau d’information municipal.
- La carte interactive réalisée en partenariat avec 
l’Ubs, pour connaître les bâtiments accessibles aux 
Personnes à Mobilité Réduite. 
- ID City : la plateforme participative où chacun peut 
faire remonter une idée ou une proposition.
Près de 100 initiatives numériques à découvrir sur 
www.villes-internet.fr

en Bretagne, 5 communes ont été récompensées : 
5@ Vannes
5@ Elven
4@ Fréhel
4@ Saint-Sulpice-La-Forêt
1@ Cesson-Sévigné
Retrouvez le palmarès 
sur www.ville-internet.fr

Consultation locale et nationale sur le services publics numériques  #MoiCitoyenNumérique. 



service communication
Proximité, écoute, information et communication

Contact : communicaiton@elven.fr - 02 97 53 59 78

Présentation d’un service

Le service communication de la ville 
d’Elven est composé d’un agent, Vanessa 
Waterlot et deux élues Gwenaëlle 
Legrand, Adjointe au maire en charge 
de la culture, de la commmunication 
et du numérique et d’une conseillère 
municipale déléguée, Nelly Jadé.

Le service communication de la 
commune assure ses misions auprès 
des citoyens, des associations, des 
services municipaux et des élus. Son 
rôle principal est d’informer les Elvinois 
sur tous les thèmes qui concernent la 
vie municipale, associative, culturelle 
et sportive tant au niveau local qu’au 
niveau intercommunal.

ses missions principales : 
- Valoriser le territoire
- Informer sur les services publics
- Faire évoluer les comportements
- Animer la vie démocratique
- Soutenir les événements locaux
Il participe à l’organisation d’événements 
(journée citoyenne, réunions publiques, 
réunions de quartiers, Estivales, 
spectacles, sécurité routière, journée du 
patrimoine, cérémonie des voeux...). Il a 
aussi en charge les questions d’image 

et de notoriété de la ville sur le territoire 
et à l’extérieur. Il établit des contacts 
privilégiés avec la presse.

Le service s’attache particulièrement 
à développer les nouveaux modes de 
communication pour rester connecté 
avec les habitants. La mise à jour 
régulière du site internet et de la page 
facebook font ainsi partie des priorités.
Le service communication est un soutien 
pour tous les services de la commune, 
il conseille et prépare les documents 
de communication sur de nombreux 
projets des services Enfance-Jeunesse, 
accueil, CCAS, services techniques, 
médiathèque, multi-accueil,....

Les supports :
- Elven Mag’
- La feuille infos
- Dépliant des estivales
- Le livret de la sécurité routière
- Les infos TAP
- Mon guide de 3 à 11 ans
- Le site internet/extranet
- Facebook
- ID City
- Les affiches, flyers, invitations...

Les projets 2017 : 
- Vidéos de présentation de la ville, de la 
vie association et de l’enfance/jeunesse.
- Le développement des services 
numériques....

LEs oUtILs
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service communication
Proximité, écoute, information et communication

Contact : communicaiton@elven.fr - 02 97 53 59 78

Présentation d’un service



100ème numéro

De  1972 à aujourd’hui

A l’occasion du centième bulletin municipal, 
nous vous avons déniché quelques publications 
marquantes depuis 1972. Voilà 45 ans que la 
ville et les équipes municipales créent du lien 
avec les citoyens au travers de ces publications. 
Indispensable et relatant les grands événements 
de la commune, voici quelques textes et photos 
des numéros précédents.

N°100 Édition spéciale



N°100 Édition spéciale N°100 Édition spéciale

100ème numéro  du magazine municipal

Dans le tout premier numéro paru 
l’année 1972, le Maire, Dr Michel,  
explique, dans son édito, que « la 
diffusion d’un bulletin municipal 
apparaissait souhaitable. C’est 
enfin aujourd’hui une réalité : le 
bulletin municipal d’Elven est 
né et paraîtra trois ou quatre fois 
par an, et je suis sûr que vous lui 
réserverez  un accueil favorable. 
..... Son but est simple : permettre 
aux Elvinois d’être mieux 
informés sur ce qui se passe dans 
leur ville, en particulier sur ce qui 
est fait pour eux par le Conseil 
Municipal. »

Dans le numéro 2, nous apprenons 
la création de la cantine 
municipale le 14 septembre 1972. 
La mairie félicite le cuisinier et 
ses 6 employés pour la mise en 
place et la préparation des repas 
journaliers des 530 enfants.

En 1991, paraît le premier bulletin 
municipal sur papier glacé avec 
les premières photos.

Dans le numéro 18 du mois de  
juin 1984, on apprend que le 
fleurissement de la ville était déjà 
au coeur des préoccupations, et 
que les Elvinois se mobilisaient en 
grand nombre pour participer au 
« concours des maisons, jardins 
et fermes fleuris ».

Dans le numéro 26 de janvier 1989, 
l’Association pour la Renaissance 
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du Château de Largoët fait un 
bilan de l’année écoulée : «  Pour 
la septième année consécutive, le 
site enchanteur des Tours d’Elven 
a retenti au bruit de Lancelot et 
de ses chevaliers ». En 1988, près 
de 20 000 spectateurs sont venus 
applaudir le son et lumière.

La mairie a été inaugurée en 1911 
lors des Fêtes pascales locales du 
mois d’avril. Un chroniqueur relate 
cet événement dans les colonnes 
du « Courrier Morbihannais » : 
« Elven possède une nouvelle 
mairie ; elle s’élève toute 
gracieuse à l’entrée du bourg sur 
l’emplacement de l’ancienne si 
lourde et si massive, qui servait 
en même temps de gendarmerie 
et d’école publique ».

Nous avons même retrouvé les 
menus de la semaine :



CULTURe

de la médiathèque Les coups de   

De Force de Karine GIEBEL
Maud, fille d’un grand chirurgien fait son jogging avec son chien quand elle 
se fait agresser. La jeune femme lutte, son chien voulant la défendre se fait 
tuer. Un homme providentiel  surgit et maîtrise l’agresseur qui s’enfuit. Pour 
remercier le sauveur de sa fille, le père lui demande de devenir son garde du 
corps… et là commence une partie de cache-cache tragique…. Ce roman nous 
entraine dans les arcanes d’une famille et nous renvoie dans un passé lourd de 
secrets : vérités non dévoilées, erreurs médicales non révélées, un terrifiant jeu 
de dominos qui bouleversera la vie de tous les protagonistes
« Un bon roman de détente avec du suspense jusqu’à la dernière ligne. »
Maryannick

Charlotte et moi
tome 1
olivier Clert
Gus et sa maman emménagent dans un appartement d’un petit village. Gus n’aime 
rien et boude. Il est entouré de voisins douteux dont une femme recluse qui lui fait 
peur à cause de sa corpulence. Et un jour Gus et cette femme se retrouvent en 
route pour Paris avec chacun des desseins différents. Beaucoup de sensibilité et 
d’amour dans cette BD. « Peu de texte mais un graphisme haut en couleurs et 
très prenant. La suite est attendue avec impatience. » Estelle

18

Petit pays de Gaël fAYE
Gabriel nous raconte la vie d’avant, la vie quand il faisait bon vivre au Burundi, la vie 
joyeuse et paisible d’un petit garçon avant que tout bascule dans l’horreur de la guerre 
civile.
Ses parents se séparent et il voit cette lutte fratricide se profiler. Gabriel se retrouve 
confronté à la violence et à la barbarie. Il va grandir brutalement quand il va se découvrir 
métis et tutsi.
Ce roman nous entraîne dans une Afrique luxuriante,  une Afrique paradisiaque. Puis les 
hommes vont se déchirer, oublier qu’ils étaient frères, voisins, amis pour ne laisser la 
place qu’à la mort et l’horreur.
Ce roman écrit par Gaël Faye (plus connu comme auteur compositeur interprète) est 
d’abord l’histoire d’un enfant pris dans les tourments de la grande Histoire mais qui 
n’oublie pas ses moments d’enfance heureuse. Ce premier roman nous renvoie à 
une histoire tragique mais parcourue d’émotions mêlant horreur et drôlerie parmi des 
hommes qui malgré tout vont essayer de survivre.
Le regard d’un enfant sur le terrible génocide des tutsis au Rwanda.
« Magnifique roman qui méritait bien ce prix Goncourt des lycéens 2016 ». Annie

Estelle, Annie et les bénévoles de la médiathèque d’Elven partagent leurs coups de coeur littéraires.

Coup de coeur jeunesse
Les colombes du roi soleil
C’est une série d’une dizaine de romans qui racontent l’histoire de jeunes filles vivant 
dans un couvent nommé Saint Cyr. Elles ont toutes envie de s’enfuir de cette maison 
religieuse pour diverses raisons…
« Ce que j’aime dans ce roman, c’est que les jeunes filles ont toutes un côté rebelle. 
Ce sont souvent des histoires d’amour. Cela se passe au temps de Louis xIV comme 
le titre l’indique et le roi soleil est présent dans toutes les histoires. » Maëline, 11 ans



Coup de coeur jeunesse

enFanCe │ JEUnEssE

Rentrée 2017 au collège d’Elven
Les inscriptions sont ouvertes !
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Un nouveau collège public ouvrira ses portes à la rentrée 2017  sur la commune d’Elven.

Un établissement moderne et durable
Le collège va bénéficier de locaux parfaitement adaptés aux nouvelles approches pédagogiques.  Les 
salles de cours seront modulables et permettront de s’adapter à l’organisation pédagogique du cours 
souhaitée par le professeur. Le collège sera « connecté » et offrira les équipements pour développer les 
usages du numérique. Le collège permettra aux élèves d’étudier l’anglais, l’allemand et l’espagnol. Le latin 
sera également proposé.
Les élèves qui le souhaitent pourront étudier l’anglais et l’allemand dès la 6ème dans le cadre d’une section 
bilangue. Des installations sportives, un gymnase et un plateau sportif, seront mis à disposition du collège. 
Le centre de documentation et d’information (CDI) offrira un large espace de travail. Les élèves disposeront 
d’un « foyer » pour organiser des activités en particulier sur le temps de pause de midi. 
Ce projet architectural privilégie le recours important à l’éclairage naturel pour l’ensemble des locaux. Le 
collège a été conçu en intégrant  des éléments de qualité environnementale.
 
Pour qui ?
En septembre 2017, le collège d’Elven  accueillera les élèves originaires des communes d’Elven, Trédion, 
Le Cours, Larré, La Vraie-Croix, Sulniac et Treffléan. Cette rentrée concernera les élèves actuellement 
scolarisés en CM2 dans les écoles de ce secteur.
Les élèves scolarisés  en 6e et 5e selon leur commune d’origine, dans les collèges Jules Simon à Vannes, 
JL Chrétien à Questembert, Cousteau à Séné et Eugène Guillevic à St Jean-Brévelay, sont également 
concernés. Pour tout renseignement lié aux inscriptions,  contactez la direction de  l’école de votre enfant, 
de son collège actuel ou la Direction départementale des services de l’Education nationale au 02.97.01.86.70
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En bien des lieux du monde et aussi chez nous en France, 
l’année 2016 aura été marquée par une actualité trop 
souvent dramatique et douloureuse. Espérons que l’année 
2017 qui commence soit la plus fraternelle possible.
 
Concernant l’année scolaire 2016-2107, après un long 
premier trimestre, les projets présentés lors des réunions 
de rentrée sont en cours. La mise en place des nouveaux 
programmes est faite. Concernant le livret numérique pour 
les élèves du cycle 2 et cycle 3, il sera effectif d’ici la fin de 
l’année dans toutes les classes.

Les sorties pédagogiques vont bientôt commencer : la voile 
en CE2, la classe de mer en GS, le voyage en Normandie 
des CM1, la classe de neige à Andorre en mars prochain 
avec les CM2. Les journées sportives et autres animations 
vont rythmer cette fin d’année scolaire qui se terminera le 
mardi 4 juillet.

Du côté des associations des parents d’élèves, l’OGEC et 
l’APEL continuent de gérer et participent activement à la 
vie quotidienne de l’établissement .
Les actions entreprises depuis le début de l’année en 
témoignent : 
- Installation d’un local des parents dans la prairie, lieu de 
convivialité et de travail.
- Action « récup papier » aux vacances de la Toussaint 
qui a permis de récolter 18 tonnes de papier donnant un 
bénéfice de 1726,49€ pour l’école. Nouvelle action les 7 et 
8 avril prochains.
- Participation à la Vannetaise (course des femmes contre 
le cancer).
- Opération «  Brioches » pour la classe de neige.
- Marché de Noël : 15e édition avec un tel succès, une telle 
ambiance et cette belle solidarité de tous. La 16e édition est 

sur les rails et prévue les 25 et 26 novembre 2017.
- Conférence d’Isabelle FILLIOZAT au Palais des Arts de 
Vannes le 31 janvier dernier.

Et à venir….
Assemblée Générale en mars 2017.
Nous comptons sur la présence de tous lors de cette 
assemblée générale des associations qui se déroulera le 
mardi 7 mars à 20H30 sur l’établissement. 

Tout ce qui vient d’être évoqué participe à cette école 
« Réenchantée » que nous souhaitons tous. Et en ce début 
d’année formons le vœu que tous ensemble nous nous 
efforcions :
- de cultiver la patience efficace et la lenteur féconde,
- d’être à la fois fidèles et audacieux, héritiers et chercheurs,
- d’être capables d’admirer et d’aimer nous émerveiller,
- de préférer les ponts qui relient aux murs qui séparent.

Les inscriptions pour la rentrée de septembre sont d’ores 
et déjà possibles. Vous trouverez tous les renseignements 
sur le site web de l’école à l’adresse suivante : www.ecole-
stjoseph-elven.org/ou en téléphonant au secrétariat de 
l’école au 02-97-53-30-94

A noter :  
Rentrée avancée pour l’école St Joseph : la rentrée est 
prévue le vendredi 1er septembre aux heures habituelles.

      Ronan LESSARD 
Chef d’établissement

éCoLE PrIMAIrE st josEPH
Une nouvelle année pour une école réenchantée

A noter sur vos agendas
AG des Associations de l’école : 
Mardi 7 mars à 20h30 à l’école

st jo en fête les 1er et 2 juillet 2017
Mail : ecole.stjo.elven@aliceadsl.fr

site web : www.ecole-stjoseph-elven.org

Meilleurs voeux à tous pour 2017ENfANCE │ jEUNEssE



sur les rails et prévue les 25 et 26 novembre 2017.
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Ces dernières années, d’importantes réformes ont 
eu lieu au sein de l’Education Nationale afin de faire 
de l’école de la République un service public de 
qualité. La réussite de tous, avec les  différences 
de chacun, est une priorité absolue. L’école met en 
place de nouveaux cycles, de nouveaux contenus 
d’enseignement, de nouveaux horaires pour être 
toujours plus efficace et au plus prês des besoins 
des élèves.

L’école Catherine Descartes prend toute sa part dans 
cette ambition qui veut faire de la scolarité le moyen 
de se construire et de s’épanouir, intellectuellement 
et socialement. Pascal Charbonnier, directeur de 
l’école de 1994 à 2016, avait déjà cette ambition. Il a 
tenu une place importante dans la vie de la commune 
durant ces 22 années et profite maintenant d’une 
retraite grandement méritée.

Un nouveau projet se met en place, comprenant 
trois axes prioritaires : 
- améliorer l’efficacité des pratiques pédagogiques,
- agir sur la qualité de vie de l’école pour faire 
de celle-ci un lieu accueillant et permettant 
l’épanouissement de chacun, 
- inscrire l’école dans la vie de la commune, car elle 
en est l’une des institutions principales.

Au quotidien, les enseignants travaillant sur les 11 
classes de l’école, accueillant 290 élèves, mettent 
en place la différenciation et les remédiations 
nécessaires pour que chaque enfant bénéficie d’un 
enseignement adapté à ses besoins. Ils rendent 
également vivants les apprentissages en pratiquant 
une pédagogie de projet qui permet de développer 
l’intérêt et la motivation des élèves.

éCoLE CAtHErINE dEsCArtEs
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Depuis deux ans, les classes de CE2 de Mme 
Friess et les MS de Mme Colson participent 
au Téléthon. Une somme d’un peu plus de 
trois cents euros a été récoltée au profit de 
l’AFM Téléthon.

Cette année, les élèves de 
Grande Section bénéficient 
de l’intervention d’une 
diététicienne/nutritionniste 
de l’association Equalianse  
qui a pour but de promouvoir 
l’équilibre alimentaire auprès 
des écoliers et de leurs parents.

Les 2 classes de CE2 participent à une action culturelle proposée par Vannes agglo : « Musique à 
l’école » . Les élèves découvrent la culture musicale en travaillant diverses « Musiques du Monde ». 
Grâce aux deux musiciens intervenants que sont Emmanuelle et Maelan, les élèves voyagent au 
gré des continents, de leurs coutumes, de leurs musiques, chants et rythmiques.
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eXPRession De L’oPPosiTion

Suite à un problème d’impression dans le bulletin précédent, veuillez retrouvez ci-

dessous l’article du mois d’octobre 2016

Embourbés, jusqu’au cou dans nos dettes, les elvinois ne se 
résignent pas.
Comment ne pas commencer cet article par  l’immense douleur 
de Nice, celle  d’un 14 juillet sanglant, ces innocents fauchés, ces 
vies brisées, ces destins anéantis. La dignité  remarquable des 
niçois engluée dans une  peine  inconsolable, est partagée par 
chacun d’entre nous.
Comment ne pas penser également à ce prêtre sauvagement 
assassiné  dans son église, à nos amis allemands, touchés dans 
leurs cœurs, et tant d’autres peuples cruellement frappés parfois 
dans l’indifférence.
Chaque citoyen est concerné,  nos responsables politiques 
d’aujourd’hui, comme ceux d’hier sont-ils à la hauteur, à vous 
de le dire ? Pour ma part, la réponse me semble évidente : c’est 
NON. La  solidarité nationale pour les victimes, leurs proches, leurs 
amis, pour les français est sans faille, la nation est soudée face à 
la barbarie. Nous attendons des actes de rupture, nous sommes 
en guerre.

Après la super-dette  Gicquel de plus de 21 Millions d’euros, 
allons-nous   assister à une nouvelle catastrophe ? 
Après avoir surendetté notre commune, de plus de 60% en à 
peine  deux ans, un record jamais atteint  de l’ordre désormais de   

4000€ par habitant, allons-nous assister à un nouveau désastre lié 
au dossier de la ZAC, un projet d’aménagement du centre-ville qui 
s’assimile à un serpent de mer.
Cette municipalité, comme la précédente d’ailleurs, s’avère 
incapable d’impulser des projets innovants au long cours ,le nez 
sur le guidon de la dépense et de l’impôt , elle s’avère incapable   
de promouvoir, les fondamentaux d’Elven, les elvinois le 
comprennent, ils prennent des initiatives, nous ne pouvons qu’avoir 
confiance dans les forces vives  de notre commune,  la maison 
médicale, en  est un exemple emblématique , les praticiens du 
monde de la santé   ont totalement  pensé,  conçu  et  financés 
leurs projets, voilà une belle initiative.  
L’attractivité d’Elven  ne se décrète pas, il  est impératif de changer 
la gestion de notre commune, réduire les dépenses, une masse 
salariale qui enfle, des impôts qui contrairement au propos de 
Monsieur le maire augmentent non pas parce que l’Etat l’a imposé 
mais parce que Monsieur le Maire l’a décidé. Dans un contexte de  
déprime économique maintenir des taux d’imposition  aussi élevés  
accompagnés, d’une hausse de la base de calcul, est contraire à 
tout principe de bonne gestion.
Regardons ailleurs, nous devrions nous inspirer  par exemple, de 
la commune de Pleucadeuc qui  non seulement baisse ces taux 
mais supprime la taxe foncière pour les créateurs et entreprises 
particulièrement innovantes.
Une baisse  des indemnités des élus étaient également attendue 
durant cette période si dure, il n’en est rien. Monsieur le maire vous 
expliquera que ce sont les députés qui décident ? Plus la ficelle 
est grosse, moins elle se voit, mais jusqu’à quand ?

didier simon texier - dst@elvenpourlechangement.fr
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Vannes agglo s’agrandit : les élus sont-ils  à la hauteur de leurs 
responsabilités ?

Il est regrettable de constater que des déclarations récentes 
de la part d’élus, faites à la presse, donnent une image  
désastreuse de Vannes agglo, ils ternissent le débat public 
et ne grandissent pas les auteurs de propos si déplacés, l’un 
évoque «  L’ambiance pue, »  parle même de « guéguerre entre 
les élus » . Notre Maire, G. Gicquel n’est  hélas pas le pacificateur  
attendu, il renchérit dans la polémique, entre dans des querelles 
donnant le sentiment que les enjeux de personnes pour ne pas 
dire d’ambitions personnelles  sont plus importants que  l’avenir  
même de cette nouvelle structure intercommunale. Nous 
attendons plus de hauteur et de dignité de la part du Maire 
d’Elven.
Et pourtant des questions, oh combien plus sérieuses  devraient 
alimenter le débat, et interpeler, au premier chef, G. Gicquel  en 
tant que vice- président sortant  de Vannes agglo.
Un rapport «  inquiétant » de la chambre régionale des comptes 
de Bretagne.
Un rapport de la chambre régionale des comptes nous a 
été communiqué,  lors du Conseil Municipal  du 26 octobre 
portant précisément sur la gestion de Vannes agglo, dans ses 
conclusions, ce rapport que j’ai qualifié « d’inquiétant » formule 
7 recommandations pour améliorer la gestion de Vannes  agglo. 
Il nous interpelle sur l’exécution du contrat de délégation 
de service public dont bénéficie l’entreprise privée gérant 
l’aéroport de Vannes- Golfe du Morbihan. Sa recommandation 
n°6 est consacrée à la gestion des personnels de Vannes agglo 
qui doit être plus rigoureuse, la chambre propose de supprimer 
le système de « congés supplémentaires » accordés aux agents 
disposant d’une ancienneté d’ au moins 12 ans  au sein de la 
collectivité, » ce qui serait, à mon sens  non seulement juste  
au regard  du traitement des agents des autres collectivités, 
mais aussi une source importante d’économies. De plus,  la 
chambre s’interroge sur « la prospective financière sur la 
période 2015-2020, si elle était exécutée, conduirait à une 
dégradation significative de l’autofinancement et à un recours 
massif à l’emprunt ». Cette situation  devrait mobiliser l’énergie 
de  tous les élus , en particulier , celle de notre Maire, qui connaît 
, mieux que quiconque la signification d’une  situation  financière 
particulièrement dégradée .
La représentation d’Elven au sein de la nouvelle assemblée est 
entièrement confiée aux « amis politiques »  de G. Gicquel, pas 
un seul représentant pour les groupes minoritaires.
J’ai fait une proposition écrite, très précise aux différents 
membres du Conseil Municipal  afin que chaque groupe désigne 
un candidat   représentant les 3 grandes sensibilités elvinoises,  
comme, c’est le cas dans beaucoup de communes. L’union 
sacrée des elvinois   pour défendre les intérêts  d’ Elven au sein 
de la nouvelle agglo, voilà le sens  de ma proposition, le maire 
a refusé. Je n’ai pas pu  assister au Conseil du 12 décembre, 
mes absences étant particulièrement scrutées, je n’étais 
pourtant pas le seul, 4 conseillers du groupe du maire  étaient 
absents et le quart du groupe de M. Frenkel dont lui-même. 
Les 3  représentants  d’Elven seront donc des «  proches »  du 
maire.  La vieille politique l’a  emporté, la voix d’ «  Elven pour le 
Changement » sera donc absente, la démocratie exige pourtant 
la présence d’élus, attachés à la transparence des décisions et 
prêt à vous dire la vérité.

didier simon texier - dst@elvenpourlechangement.fr
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Ensemble, agissons pour Elven
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Le groupe Ensemble agissons pour Elven vous souhaite une 
bonne année 2017, que cette année soit pour vous remplie de 
joie, de santé et de partage.

2017 sera encore une année très riche pour notre commune 
avec l’ouverture de son collège, la création de la nouvelle aire 
de jeux dans le centre-ville, le lancement du conseil municipal 
des jeunes et tant d’autres actions renouvelées comme la 
journée citoyenne, les Estivales ou encore les différentes 
actions menées pour embellir notre commune. 

Toutes ces actions mises en place pour vous permettre 
d’améliorer votre quotidien ne seraient pas possible sans 
le travail de qualité du personnel communal. Le nombre 
d’Elvinois ne cesse d’augmenter, ce qui montre l’attractivité 
de notre commune. Pour assurer votre sécurité, maintenir 
une qualité de vie et développer des domaines qui étaient 
pauvres sur Elven, l’embauche ou la transformation de poste 
a été nécessaire. En effet, le CCAS va se voir doté d’un poste 
supplémentaire à 70 % du temps de travail au Service d’Aide 
A Domicile : les besoins sont forts et la demande importante. 
Dire que nous allons être solidaire ne suffit pas, il faut s’en 
donner les moyens.

En février, nous accueillerons un agent de sécurité 
des voies publiques en contrat emploi d’avenir. 
L’augmentation de la population, l’arrivée du nouveau collège 
et malheureusement l’incivilité de certains requièrent la 
présence de deux agents de police. Prochainement, une 
responsable des services administratifs, adjointe à la directrice 
générale des services, viendra compléter l’équipe, en 
remplacement d’un départ à la retraite. Toute cette démarche 
vise à  structurer les services pour offrir un meilleur cadre de 
vie aux Elvinois.

Côté cantine, 90 % des denrées dont une partie issue de 
l’agriculture biologique proviennent de l’agriculture locale. 
Notre restauration scolaire répond déjà aux exigences votées 
par les parlementaires (40 % de denrées issues de l’agriculture 
locale et 20 % de denrées issues de l’agriculture biologique à 
l’horizon 2020).

Nous allons poursuivre le travail engagé depuis 2014 pour 
servir au mieux les intérêts des Elvinois.

La majorité municipale

2017 année charnière

avec un très probable retard, indépendant de notre volonté, 
nous vous présentons tous nos voeux pour l’année 2017 qui sera 
chargée en événements importants pour tous.
Pour chacun, nous souhaitons l’aboutissement de ses projets 
et la possibilité de vivre sereinement au sein de la collectivité. 
nos voeux se tournent plus particuliérement vers ceux que 
la conjoncture a poussé hors de l’emploi, ceux dont le salaire 
atténue à peine la pauvreté et dont la précarité rend les 
lendemains très incertains. 
a ceux, qui sont parfois les mêmes, et qui font vivre la solidarité 
au quotidien, qui oeuvrent pour plus de liens, plus de culture, 
plus d’égalité; à ceux qui entreprennent, qui osent et qui innovent 
dans le respect des personnes et dans le souci du bien commun, 
nous souhaitons une bonne et heureuse année.
Pour notre commune, la fermeture du centre des impôts a 
marqué ce début d’année et on peut légitiment s’inquiéter de 
l’éloignement progressif des services, espérant que ce n’est pas 
le début d’une longue liste.
nous avons précédemment mis en avant le risque de voir la 
masse salariale augmenter dangereusement. nous n’avons 
pour l’heure qu’une une visibilité restreinte (les débats n’ont pas 
encore eu lieu lorsque nous écrivons ces lignes) mais on peut 
légitimement craindre d’avoir raison. en deux ans, la commune 
a embauché : un directeur des services techniques (1/2 poste 
d’agent créé), une chargée de communication à 100%, une 
coordinatrice enfance jeunesse. Pour 2017 il est prévu : un agent 
de police municipale, une chargée d’administration CCas et une 
directrice des services administratifs. Certes un petit nombre de 
ces postes bénéficient d’aides diverses mais pour combien de 
temps encore ? 
Depuis peu, la communauté d’agglomération s’est agrandie 
mais les divisions de la majorité locale, attisée par des ambitions 
personnelles, jettent une ombre sur cette fusion qui devrait être 
un atout pour l’ensemble des communes. nous regrettons ces 
jeux de pouvoirs qui se font toujours au détriment de l’intérêt de 
tous.
Les élus de Bien Vivre à elven participent aux réunions auxquelles 
ils sont conviés et nous posons un regard le plus objectif 
possible sur les esquisses de projet auxquels nous tentons, 
parfois vainement, d’apporter un point de vue complémentaire. 
Pour le moment, les bureaux d’études sont à l’oeuvre et des 
consultations en cours. Peu d’informations transpirent de ces 
rencontres et les projets tardent à se concrétiser. nous nous 
armons de patience pour qu’entre autres, soient mises en 
débat les questions relatives à l’implantation de l’usine de 
méthanisation ou celles concernant l’étude menée autour du 
devenir de l’ancienne maison de retraite.
L’an 2017 marquera le demi-mandat de la majorité municipale. 
Le temps des critiques des municipalités précédentes étant 
largement passé, celui des premiers bilans pointe dès à présent 
son nez.

Marc dALBErto-Christelle MINdjIMBA-denis frENKEL
Alban dANIEL-Contact : bienvivreaelven@gmail.com

 

Bien vivre à elven
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En 2014, Olivier Dutaillis recevait le « prix du roman 
populaire » à Elven. Cet écrivain aux  multiples facettes 
est également auteur de pièces radiophoniques pour 
Radio France, auteur de théâtre et metteur en scène  pour 
la Compagnie des Halles. C’est dans ce cadre  qu’il est 
revenu à Elven en janvier 2017, en résidence de création 
afin d’y terminer le travail sur son nouveau spectacle « La 
vie Sans Chiffres ». Il était accompagné de Joëlle Séranne 
(comédienne) et Yves Prince (scénographe, technicien)
Avec le soutien de la médiathèque, du centre socio-culturel, de la municipalité et des services techniques 
d’Elven, la Cie des Halles a pu finaliser ce spectacle programmé au prochain festival off d’Avignon, pour une 
quinzaine de représentations.
Si ces temps de résidence en salle de spectacle sont essentiels pour la création artistique, ils sont aussi 
l’occasion de belles rencontres avec les habitants. Ainsi, une cinquantaine d’enfants des ateliers théâtre 
du centre socio-Culturel sont venus à la rencontre de la Compagnie des Halles le mercredi. Un temps 
d’échange, enrichissant pour les jeunes comédiens en herbe mais aussi pour les membres de la Compagnie 
qui ont alors pu recueillir  les toutes premières  impressions sur ce spectacle  en cours de création.
Le vendredi soir, la Compagnie donnait une représentation publique de La vie sans chiffres, devant 150 
spectateurs conquis par la performance de la comédienne. Seule en scène, Joëlle Seranne interagit tantôt 
avec les images tantôt avec la musique, toujours avec une grande sensibilité pour entraîner le spectateur 
dans son univers si particulier.
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Graine d’orchestre

Cette année encore, l’évènement offrait une belle surprise au public du 
Carré d’Arts avec Box Office, un spectacle musical où le Human Beatbox et la 
clarinette sont à l’honneur. Le public, très familial, en a redemandé, rappelant 
les artistes deux fois pour prolonger encore un peu la soirée.
Les plus enthousiastes ont pu profiter d’un stage d’initiation au Human 
Beatbox le lendemain, au centre musical de Lamboux, avec Robin Cavaillès, 
l’un des deux artistes de Box Office.

Depuis quelques années, l’école de musique du centre socio-culturel travaille en réseau avec le 
Conservatoire de Vannes, et les autres écoles de musique de l’agglomération. De cette collaboration est né 
le projet « Graine d’orchestre » : une quarantaine de jeunes musiciens partent à la découverte de l’orchestre 
symphonique  sur un répertoire accessible et ludique. Une répétition s’est déroulée au Carré d’Arts la 
journée du 21 janvier. Graine d’orchestre donnera un concert à l’auditorium des Carmes  samedi 18 mars, 
dans le cadre de la semaine de la voix.

La vie sans chiffres

Les hivernales du jazz à Elven
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Elv’21
Elv’21 est une association de citoyens qui agit pour l’environnement 
de façon à tisser des liens entre les habitants. L’association avait 
été créée pour faire vivre l’Agenda 21 municipal, elle continue 
à défendre ses valeurs : le respect des équilibres naturels, la  
convivialité et la solidarité à travers des actions locales.

Le Carapatte conduit chaque matin une quarantaine d’enfants 
à Descartes et à Saint Joseph : une manière de bien débuter la 
journée et de réduire les encombrements devant les écoles. 
Le Carapatte a obtenu le Trophée de la vie locale en 2016. Une 
troisième ligne pourrait être créée au départ de Kerguelion. Si 
vous êtes intéressés en tant que parent-et/ou accompagnateur, 
contactez-nous.

Le troc de plants permet d’échanger des plants, des graines et 
des conseils de jardinage au naturel dans une ambiance conviviale 
(concours d’épouvantails, jeux en bois, conférence, randonnée, 
fanfare). La prochaine édition se déroulera le dimanche 14 mai 
2017. Préparez vos plants !

Nos projets :
Elv’21 veut créer un SEL à Elven. Un Système d’Échange Local  qui 
repose sur l’échange de biens et de services entre les membres 
de l’association, c’est un réseau d’entraide qui valorise tous les 
savoir-faire.

Elv’21 souhaite mettre en place un groupement d’achat de 
fournitures écologiques, produites en France. Il sera proposé aux 
écoles et aux parents d’élèves pour la rentrée 2017. L’objectif est 
que les enfants utilisent des produits bon marché, sains et sans 
marque.
Vous avez envie d’agir ? rejoignez-nous : 
carapatte.elven@gmail.com   
elv21.association@gmail.com
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La distribution des paniers a lieu tous les lundis soir 
au local associatif (près du terrain de foot) entre 
18H30 et 19H30.
Deux maraîchers, Yves JARDIN de PLUMELEC et 
Aurélie DEROUINEAU de ST JEAN BREVELAY, 
fournissent actuellement l’AMAP en légumes de 
saison.
En parallèle des distributions de paniers de légumes, 
nous proposons également du pain, de la farine, des 
œufs, de la volaille, du porc, du bœuf, des boissons, 
du miel, divers produits laitiers (fromages de chèvres, 
brebis et vaches, lait, yaourts,etc...). Tous les produits 
sont issus de la filière biologique.
Afin de bénéficier de ces produits, il est demandé 

d’être adhérent à l’association (moyennant une 
cotisation annuelle de 6€) et de participer à la vie de 
l’AMAP (notamment pour la préparation des paniers).

Des paniers sont à nouveau disponibles pour les 
personnes intéressées. Pour démarrer, l’AMAP 
propose une période de découverte de deux mois 
(panier hebdomadaire de légumes de saison pour 10 
euros).  
Plus d’informations sur notre site: http://amapelven.
wixsite.com/amap-elven
Contact: Didier CALCAGNO – 06 45 50 52 28 
amap-elven@sfr.fr

« Le Panier du jardin » AMAP d’Elven
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Ensemble Vocal Armor Argoat 
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Après le concert de Noël 2016 du 13 décembre 
dans un « Carré d’Arts » qui affichait complet et une 
excellente première partie avec le « Folk-Club » 
du Centre Socio-Culturel, l’Ensemble Vocal Armor-
Argoat a offert aux résidents de « La Chaumière », 
maison de retraite d’Elven, un concert le samedi 7 
janvier en après-midi.
Les répétitions se poursuivent avec l’apprentissage 
de nouveaux chants qui viendront enrichir encore 
le répertoire très varié concocté par notre Chef de 
Chœur, Hubert DUCLOS.
L’Ensemble a accepté avec plaisir l’invitation de la 
chorale « Kan-Avel » pour un concert en l’église de 
Séné le dimanche après-midi 5 février.
Le mardi 14 mars, avec l’appui du Centre Socio-
Culturel d’Elven, la « Semaine de la Voix » de Vannes 

se délocalise et propose un concert à Elven avec 
trois chorales : L’Ensemble Armor-Argoat d’Elven, 
Los Amigos de Vannes et le Chœur d’Application du 
Conservatoire de Vannes. Une soirée de qualité à ne 
pas manquer à 20h30 au Carré d’Arts.
Vous pourrez aussi nous retrouver à l’Auditorium 
des Carmes au conservatoire de Vannes avec deux 
autres chorales le samedi 18 mars à 20h30 toujours 
dans le cadre de la « Semaine de la Voix ».
Si vous aimez chanter, il est toujours temps de 
venir nous rejoindre dans une ambiance studieuse 
mais très conviviale le mardi soir (sauf pendant les 
vacances scolaires) de 20h15 à 22h15 à la Chapelle 
Sainte Anne.
Contact, tél : 02 97 53 30 75

Après avoir fêté ses 10 ans début février, l’association du 
Grand méchant Lude vous propose de jouer sur Elven :

tous les premiers vendredis du mois pour une soirée thématique (jeux 
sur le far-west, l’espace, les animaux, la cuisine…) au sous-sol du Carré 
d’Arts à partir de 20h.
tous les troisièmes vendredis du mois pour une soirée éditeur avec 
des jeux en exclusivité au sous-sol du Carré d’Art à partir de 20h.
Le dimanche 16 avril de 14h à 18h au sous-sol du Carré d’Arts pour un 
après-midi jeux familial.
(cotisation annuelle à 15€ + 5€ par enfant du même foyer).
Contacts : 
Le Grand méchant Lude - 1, rue de la passion - 56250 Elven- 02 97 66 
23 88 legrandmechantlude@gmail.com http://legrandmechantlude.org

ELVEN PétANQUE LoIsIrs
Notre association va fêter ses cinq ans d’existence. 
Pour célébrer dignement cet événement, nous 
organisons en octobre prochain, un grand concours 
dénommé « Les 6 heures d’Elven ». Un concours 
ouvert à tous ! Depuis maintenant cinq ans, 
l’association elvinoise a pris son rythme de croisière 
et le nombre d’adhérents augmente chaque année. 

Nous vous rappelons que les entraînements se 
déroulent le lundi et le vendredi à partir de 17h sur le 
parking à côté du Carré d’Arts. La saison reprennant 
courant mars, nous vous attendons encore plus 
nombreuses et nombreux pour disputer en toute 
convivialité quelques parties. Contact : DAVID Pierre 
au 06 03 43 12 64 ou au 06 74 55 51 05.

Le Grand méchant Lude 
a fêté ses 10 ans !



Le comité de jumelage Elven-Lüdingworth  et la 
municipalité d’Elven reçoivent pour la seconde 
année consécutive à l’Ascension 2017 (du 24 au 27 
mai) une délégation de notre ville jumelle. L’accueil 
d’un ou plusieurs correspondants, en particulier de 
jeunes, est  proposé à toutes les familles elvinoises 
intéressées, et pas seulement aux  germanophones. 
En effet, l’échange est d’abord amical et des temps 
de regroupement et d’animation sont proposés 
pendant le week-end (repas officiel le second  soir, 
sortie en bateau le vendredi à l’occasion de la 
Semaine du Golfe, animation médiévale le samedi 
avec l’association Noalven puis le repas d’adieu du 
comité). 
Si vous êtes disponibles et intéressés, pensez à vous 
réserver un congé pour ce week-end et à  vous 
faire connaître auprès du comité (02 97 53 51 10). 
Le programme et la répartition des correspondants 
vous seront communiqués dès qu’ils seront arrêtés 
et une réunion préparatoire sera proposée. 

Vie assoCiaTiVe

COMITÉ DE JUMELAGE Lüdingworth
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En accord avec nos homologues allemands, nous 
avons inversé le mouvement des échanges de 
façon à profiter des fêtes du golfe du Morbihan 
à l’Ascension et permettre à nos visiteurs de 
s’organiser avec d’autres communes allemandes 
qui viennent en même temps. En effet, les pays 
de Vannes et de Cuxhaven ont vu se succéder 
depuis 1963, année du traité de l’Elysée,  plusieurs 
jumelages : Cuxhaven-Vannes (1963), Altenbruch-
Sulniac (1985), Altenwalde - Saint Avé (1988), 
Sahlenburg-Theix (1995), Lüdingworth-Elven 
(1998),  Dorum/Land Würsten-Ploeren (2005) ; 
(Cas unique en Europe !).
Le collège Ste Marie d’Elven continue ses 
échanges bisannuels avec le lycée Abendroth 
de Cuxhaven depuis 1996. Ils recevront d’ailleurs 
leurs correspondants en 2017 ;  ils seront donc plus 
disponibles pour profiter du voyage à Lüdingworth 
organisé par le comité en 2018 à l’occasion du 
20ème anniversaire du jumelage entre les deux 
communes. 

où situer Lüdingworth ?
Lüdingworth,  petite commune d’à peine 2000 
habitants, se situe en Basse Saxe, au nord-ouest 
de l’Allemagne, au sud de l’estuaire de l’Elbe qui se 
jette dans la mer du nord.  En pays plat et zone de 
polders, nos villes jumelles, autour de Cuxhaven,  
sont protégées côté mer et estuaire par de hautes 
digues. 

Nos mascottes : Elvine et Ludo, 
à l’occasion des 10 ans du jumelage à Elven

Elvinoise Basket
Tout d’abord, de la part du bureau du basket, nous 
vous souhaitons une très belle année. En ce qui nous 
concerne, la 1ère partie de saison de l’Elvinoise basket 
a été riche en événements : nous avons organisé 
la réunion des Présidents du Basket au Carré d’Art, 
il y a eu le forum des associations, l’organisation 
et la participation en nombre lors du tournoi de 
basketball dans le cadre du Téléthon. La deuxième 
partie de saison a été marquée par de nombreux 
événements avec la galette des rois le 15 janvier 
et le repas du basket le 4 février dernier à la salle 
des fêtes. Bien entendu de nombreux challenges 
sportifs nous attendent également à l’issue de cette 
première partie de saison qui a vu éclore chez nous 
de très belles équipes chez les jeunes. Et si vous 
êtes curieux, n’hésitez pas à pousser les portes de 
la salle des sports pour venir découvrir notre club.
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En 2017, la compagnie Instant(s) poursuit sa tournée 
nationale avec : Caverne (Fables de vie) à Cairon et à 
Ouistreham (14), Antigone à Biganos (33), Pris au piège à 
Reims (51)... et régionale 17 février 1673, Le Jeu de l’amour 
et du hasard, Huis clos à Lorient et à Pontivy (56), Bonnie 
and Clyde à Saint Aubin du Cormier (35), Frankenstein à 
Fougères (35), Troubles de vie à Concarneau (29), Saint-
Quay Portrieux (22), Lorient (56)...

En février 2017, afin de travailler sur le nouveau spectacle, 
Dom Juan de Molière, les artistes de la compagnie 
marquent une pause de un mois pour une résidence de 
création au Carré d’Arts à Elven. 

Privilégiant le contact avec le public Elvinois,  depuis 
l’installation de la compagnie professionnelle  sur la 
commune en janvier 2001, Dom Juan sera présenté en 
exclusivité le vendredi 12 mai 2017 à 20h30 au Carré d’Arts 
dans le cadre du Printemps du théâtre.
Dom Juan est un spectacle énergique. Le personnage 
est virevoltant, tantôt léger comme la jeunesse, tantôt 
profond... profondément actuel !
Dans un univers steampunk/gothique, cinq artistes, une 
femme et quatre hommes, interprètent cette comédie 
dramatique avec force et dynamisme.

Incarné par un comédien de 24 ans (Kévin Kister), en 
hommage à La Grange qui créa le rôle dans la troupe 
de Molière à l’âge de 26 ans, ce Dom Juan livre toute la 
fougue de sa jeunesse et met son énergie et son insolence 

au service du personnage mythique de Molière. Face à un Sganarelle (Gabriel Guittard) protecteur et désopilant, 
il se révèle tour à tour espiègle, clown tragique, garnement infernal et séducteur en diable.

Le musicien Simon Le Quellec accompagne les comédiens sur des rythmes résolument punk et crée, en live, 
l’univers sonore nécessaire à ce spectacle de machinerie.

La compagnie Instant(s) vous propose d’embarquer aux côtés de ces comédiens qui redécouvrent avec vous 
cette pièce de Molière, une des plus controversées de l’époque et pourtant si frappante de pertinence aujourd’hui.
renseignements : Centre socio-culturel 02.97.53.30.92

comPaGNie iNstaNt(s) : 
Dom Juan de Molière à Elven
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Les 3ème rencontres de danse en amateur : le 
Battle Hip Hop le vendredi, et la soirée suivante, 
une dizaine de groupe du grand ouest se sont 
produits au Carré d’Arts.
Pour clôturer  ce week-end, un stage avec 
Géraldine ARMSTRONG  au complexe sportif a 
rencontré un franc succès, puisque 70 danseuses 
avaient fait le déplacement.
Les compagnies PERIPHERI’K furent aussi invitées 
par James CARLES à Toulouse pour présenter la 
pièce « NELSON » (chorégraphie de Kaylie LE 
TRIONNAIRE), lors d’un festival organisé dans la 
ville rose.
Nos danseuses ont saisi cette opportunité, en 
effet James CARLES est une figure internationale 
de la danse JAZZ.
La période des fêtes de Noël est aussi pour  
PERIPHERI’K une occasion de faire la fête .
Place de la mairie, on a dansé, les commerçants 
ont offert des cadeaux. Merci aux commerçants 
qui nous ont aidés à mettre en place cette 
Pomponnade 2016.
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L’Association PériPHéri’K : 
Une année 2016 « danse » en émotions !

Les projets :
Soutenue par le 
Ministère de la Culture, 
une transmission 
chorégraphique de 
la célèbre Géraldine 
ARMSTRONG, a déjà 
mis la compagnie 
PERIPHERI’K au travail !

Cette transmission chorégraphique emmènera nos 
danseuses jusqu’à Marseille pour présenter la pièce 
de Géraldine ARMSTRONG lors d’une rencontre 
nationale amateur.
L’école de danse organise cette année un stage de 
trois jours en Février pour ses jeunes adhérents de 10 
à 12 ans . Une occasion de vivre  leurs passions !
L’évènement qui conclura la saison : le spectacle de 
fin d’année.
Cette année, il y aura une représentation pour les 
grands au Palais des arts de Vannes le 24 Mai.
Le clou de la saison au Carré d’Arts : les plus petits 
monteront sur les planches les 3 et 4 Juin dans notre 
commune d’Elven.
PERIPHERI’K vous souhaite une bonne année 2017 !

L’association LES WALLABIS propose depuis 
octobre 2008 de pratiquer selon son niveau le 
VTT ou la course à pied.  L’association n’étant pas 
affiliée à une fédération, il n’y a aucune obligation de 
compétition et aucune licence procurée.
La particularité de l’association est de pouvoir 
cumuler les 2 disciplines selon ses envies dans le 
but de participer à des événements sportifs natures 
(VTT, TRAIL , RAID NATURE...) dans un esprit de 
cohésion et de convivialité.
Diverses propositions de compétitions d’épreuves 
combinées (duathlon, raids nature, etc...), de courses 
à pied (trails, marathons, 10km...) ou de VTT  sont 
portées à la connaissance des adhérents pour 
une participation en groupe ou en solo selon les 
capacités et la volonté de chacun. C’est pourquoi il 
est important de se retrouver les mardis et  jeudis 
à 18h40 et samedi à 9h pour la course à pied et 
le jeudi à 18h30 pour le VTT.  Les départs se font 
généralement au complexe sportif de façon à ce 
que les 2 entités puissent se retrouver le temps 

de se préparer à leur sortie (surtout le jeudi). Pour 
le VTT, le dimanche est réservé pour les randos du 
département.
Par ailleurs, l’association avait pour habitude 
d’organiser une rando VTT et pédestre en juin et 
une soirée TARTIFLETTE permettant de réunir des 
fonds pour des équipements et participations aux 
différentes épreuves programmées dans l’année. 
Malheureusement en 2017, ces 2 événements 
n’auront pas lieu pour diverses raisons mais 
l’association réfléchit à d’autres possibilités 
d’organisation pour 2018.

Les WaLLaBis
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Groupe Néo 56, acteur de l’emploi local
Le Point Accueil emploi d’Elven présent sur la 
commune depuis de nombreuses années est 
un lieu d’information sur l’emploi et la formation. 
Ouvert à tous (entreprises, salariés, demandeurs 
d’emploi, jeune en recherche d’orientation, ...), nous 
vous accueillons tous les jours, dans les locaux du 
Groupe Néo 56, et nous vous conseillons dans la 
réalisation de votre projet professionnel (recherche 
de formation, conseil sur les contrats, cv,...). Nous 
accompagnons également les entreprises dans 
leurs recrutements et la recherche de candidats, en 
proposant directement des profils correspondant 
aux postes à pourvoir ou en organisant dans nos 
locaux des sessions de recrutement.
Nous mettons en œuvre régulièrement des ateliers 

spécifiques pour dynamiser la recherche d’emploi. A 
partir du  24 avril prochain le P.A.E. vous proposera 
une session d’atelier coup de pouce dont l’objectif 
est de vous former aux bases de l’informatique pour 
ensuite travailler l’utilisation d’internet et des réseaux 
sociaux pour booster votre recherche d’emploi. 
Inscription préalable obligatoire, ces ateliers sont 
ouverts à tous.

Contact : Anne-Claire LE Port et Lan NGUYEN au 
02 97 53 36 25 les lundis, mardis et mercredis de 9h 
à 17h30, 16 avenue de la résistance à Elven 
lan.nguyen@neo56.org – anneclaire.leport@neo56.
org- www.neo56.org 

« André combat la SLA 56 »
L’association ‘’André combat la SLA 56’’ (Sclérose 
Latérale Amyotrophique) a pour objectif de faire 
connaître la maladie de Charcot et de récolter 
des fonds pour la recherche sur les maladies du 
cerveau. Toutes les recettes sont intégralement 
reversées à l’équipe du professeur Loëffler à 
l’INSERM de Strasbourg (plus de 42 000 € au total). 
Depuis 2013, l’association a organisé des animations 
sur la voie verte et des soirées cabaret, soutenu les 
défis Madrid Brest à vélo en 2014, Casablanca Brest 
en 2015, la ‘’transat en fauteuil ‘’, (de la Trinité à la 
Martinique) défi relevé en novembre dernier par 
Jean D’Artigues, un ami vannetais atteint de la SLA. 

La maladie :
La Sclérose Latérale Amyotrophique (SLA), ou 
maladie de Charcot, est une maladie neurologique 
évolutive, entraînant un arrêt progressif des 
neurones commandant les muscles volontaires, 
qui permettent de marcher, écrire, parler, déglutir 
et respirer. L’issue est toujours fatale, avec une 
espérance de vie entre 6 mois et 10 ans. C’est 

pourquoi, si 1000 nouveaux cas sont recensés en 
France chaque année, il n’y a que 6000 malades 
vivants. Aucun traitement n’existe en effet pour 
l’instant pour soigner cette maladie qui frappe 
hommes et femmes entre 25 et 70 ans! 
En 2008, André MERCERAIS avait créé cette 
association, avant son décès en 2012, en Loire 
Atlantique.  Le combat  continue avec une filiale en 
Morbihan et  une autre en  Finistère.

Et les projets continuent… 
samedi 4 mars 2017 : chansons humoristiques et 
sarcastiques  avec les célèbres Glochos  (20h30, 
salle du Carré d’Arts à Elven)  / Vos réservations 
au 02 97 53 51 22 ou 06 10 74 42 33  / jfbitaine@
hotmail.fr

25 mars : soirée dansante (repas, animation, danse, 
vente aux enchères d’œuvres d’art) 20h, salle 
du Carré d’Arts  / Vos réservations aux mêmes 
numéros.
En septembre : rallye touristique autour d’Elven 
En 2018 : diagonale Brest-Elven -Strasbourg : 
à pieds et à vélo : les promesses de dons seront 
transmises directement à l’Inserm de Strasbourg à 
la fin  du périple.
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Le tennis club propose des cours adultes du lundi 
au samedi midi dont un cours baby tennis le samedi 
matin. Les cours sont dispensés par Yann et Bertrand 
professeurs  brevetés d’état et  Léo (AMT). 
Côté compétition, le tennis club engage 17 équipes 
dans les différents championnats. À mi saison, le 
bilan senior hommes est plus que positif avec 3 
équipes sur 4 qui accèdent à la poule montée, 
notamment grâce à nos jeunes formés au club 
avec Maximilien Fleury n°1 du club, Tom Bourbiaux 
n°2, Guilhem Le Douarin et Matthieu Chéron...Quant 
aux femmes, elles défendront leur chance afin de 
se maintenir dans leur division en deuxième phase. 
On pourra, là aussi, compter sur nos jeunes Manon 
Roger et Camille Le Lay. Les équipes jeunes n’ont 
effectué que 2 rencontres de leur championnat 
qui se terminera début avril mais 3 de nos équipes 
occupent déjà la première place dont les 14/15 ans, 
seule équipe du Morbihan évoluant en régionale 1.
Pour les plus petits, le club organise des journées 
jeux et matches et  des tournois homologués  « 
Galaxie Tennis ».

Les événements à venir : 
Vacances de février : stage pour nos jeunes 
Mars à juin : Tournoi interne du club
Le tennis loisir a aussi une place importante dans 
notre club, le TCE dispose d’une application 
permettant une réservation en ligne des 2 courts 
couverts.
Pour tout renseignement : 
tennisclubelven@gmail.com
http://www.club.fft.fr/tcelven
https://www.facebook.com/tenniselven

INtErCoM’VoLLEY BALL

Tout d’abord, 
B I E N V E N U E 
à Mirna, Jean-
P h i l i p p e , 
Nicolas, Sophie, 
Christophe et 
M a r i e - A n n i c k 
qui ont rejoint 
l’association en 
septembre. Nous 

sommes vraiment très heureux de vous compter 
parmi nous !  (plus on est de fous …).
L’INTERCOM’ VOLLEY-BALL est une association 
sportive de loisir (mixte) ouverte à toutes et à tous 
(à partir de 18 ans). Que vous soyez débutant(e)s ou 
confirmé(e)s, vous y trouverez toujours le plaisir de 
progresser et /ou de vous perfectionner. Ambiance 
sportive et conviviale assurée !
2017 ! (bonne année au fait !)  Nos tournois 
commencent… Février : venez nous encourager au 
tournoi de Theix !
Ensuite viendront les tournois de Vannes (sur herbe), 
Coueron, Saint-Avé et bien d’autres …. des moments 
toujours aussi amusants, riches en SPORT et en 
AMITIE.

Nos séances d’entraînement ont lieu tous les jeudis 
soir (20h30/22h30) à la salle des sports.
Si vous voulez nous rejoindre, faire un essai (gratuit) 
ou tout simplement nous rencontrer, n’hésitez 
pas, il n’y a que des personnes SYMPAS pour vous 
accueillir !

Contacts : Nadia Bervillé (présidente) 
06.88.89.04.26 dondon8@wanadoo.fr
Anne-sophie (secrétaire) 06.24.05.65.74  
carioannesophie@aliceadsl.fr
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teNNis cLuB D’eLVeN
Une école de tennis dynamique et le plaisir de jouer
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semaiNe De La Voix

AGENDA

DoN Du saNG

Jeudi 16 mars, secteur nord. 
Jeudi 30 mars, secteur ouest.
Jeudi 11 mai, secteur centre 
bourg à 20h au Carré d’Arts.
Jeudi 18 mai, secteur sud.

coNseiL muNiciPaL
Lundi 27 février 2017 à 20h 
salle du conseil municipal

BéBés Lecteurs
Mardi 21 mars 2017
Médiathèque de 10h à 11h30

Mardi 14 mars 
20h30 au Carré d’Arts
Concert 3 chorales

samedi 18 mars et dimanche 
19 mars 17h au Carré d’Arts
Programme en dernière de couverture

ouVerture 
Du PriNtemPs 
Du tHeâtre

C’est parti...mon kiki !
Mercredi 29 mars
18h au Carré d’Arts

coNcert
JeuNe PuBLic

réuNioN 
De Quartiers
20h salle du conseil municipal

Mercredi 5 avril de 14h30 à 
18h30 au Carré d’Arts

PréParatioN De La 
JourNée citoyeNNe
réunion le jeudi 23 mars à 
18h30 en mairie

4ème JourNée 
citoyeNNe
samedi 20 mai

Les naissances 

Les mariages 

Les décès

Noah JACOB   le 18 Septembre 2016
Romane BÉDIOT  le 23 Septembre 2016
Naveen LORENZI TOLASSY  le 28 Septembre 2016
Eléna HARRUIS MÉTEYER le 29 Septembre 2016
Mathéo BURGUIN  le 30 Septembre 2016
Tyméo MORVAN   le 1er octobre 2016
Théo LAUNAY   le 10 octobre 2016
Yannis DU   le 18 octobre 2016
Joseph VERNIER   le 27 octobre 2016
Layla GAUGRIS DUHAMEL le 7 Novembre 2016

Mme LE GOUGE Virginie et Mr GRIN Erwan le 26 Novembre 2016
Mme VERITE Nathalie et Mr BARDI Régis le 21 Janvier 2017
Mme CUGNY Valérie et Mr DHAUSSY Grégory le 28 Janvier 2017

Nicole LE DOUARIN le 5 Octobre 2016
Bernadette LE GAL le 6 Octobre 2016
Lionel PIETRI  le 6 Octobre 2016
Jeannine MORIN le 11 Octobre 2016
André GRIMONPREZ le 12 Octobre 2016
Alexis GIRAULT le 16 Octobre 2016
Mélina PICARD le 3 Novembre 2016
Philippe COLIN le 08 Novembre 2016
André JÉFFREDO le 10 Novembre 2016
Roger LE COURTOIS le 11 Novembre 2016

aPéro PHiLo
Mercredi 22 février
18 h à la Médiathèque d’Elven
« Etre une femme, est-ce que 
cela se transmet ? »

sécurité routière 
concours de  
dessin-messages
dans les écoles d’Elven
du 1er mars au 30 juin

coNcert 
saison des Carmes
Dimanche 4 JuiN à 17h
Quatuor de trompettes 
«du baroque à nos jours» 
Chapelle Sainte Anne.
Conservatoire de Vannes

aNimatioN : 
Le match à bulles
samedi 18 mars à 14h30 à la 
Médiathèque d’Elven.
Gratuit et sans inscription, à 
partir de 9 ans.

ateLier BD : 
Le striP
Mercredi 8 mars à 14h30 
à la Médiathèque d’Elven. 
Découvrez les principes 
du strip, ces petites BD 
humoristiques en 3 ou 
4 cases. Gratuit et sans 
inscription, à partir de 9 ans.



DoN Du saNG

C’est parti...mon kiki !
Mercredi 29 mars
18h au Carré d’Arts

Mercredi 5 avril de 14h30 à 
18h30 au Carré d’Arts

ÉTaT CiViLLes naissances 

Les mariages 

Les décès

mairie d’elven 
Place de Verdun - BP9 56250 ELVEN 

Tél. : 02 97 53 31 13 - Fax : 02 97 53 34 68 - mairie@elven.fr
Du Lundi au Vendredi : De 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30

et le Samedi : De 8h30 à 12h30

Noah JACOB   le 18 Septembre 2016
Romane BÉDIOT  le 23 Septembre 2016
Naveen LORENZI TOLASSY  le 28 Septembre 2016
Eléna HARRUIS MÉTEYER le 29 Septembre 2016
Mathéo BURGUIN  le 30 Septembre 2016
Tyméo MORVAN   le 1er octobre 2016
Théo LAUNAY   le 10 octobre 2016
Yannis DU   le 18 octobre 2016
Joseph VERNIER   le 27 octobre 2016
Layla GAUGRIS DUHAMEL le 7 Novembre 2016

Thao ROULT   le 14 Novembre 2016
Emy LE VU   le 20 Novembre 2016
Lylian KERNEUR   le 23 Novembre 2016
Marius GOURMELIN TERRAL le 25 Novembre 2016
Alexiane SOUPLET  le 7 Décembre 2016
Noé SAVES   le 25 Décembre 2016
Louise BLIN LE MEITOUR le 5 Janvier 2017
Jules RIOU   le 13 Janvier 2017
Nino BEAUPÉRIN  le 16 Janvier 2017

Mme LE GOUGE Virginie et Mr GRIN Erwan le 26 Novembre 2016
Mme VERITE Nathalie et Mr BARDI Régis le 21 Janvier 2017
Mme CUGNY Valérie et Mr DHAUSSY Grégory le 28 Janvier 2017

Nicole LE DOUARIN le 5 Octobre 2016
Bernadette LE GAL le 6 Octobre 2016
Lionel PIETRI  le 6 Octobre 2016
Jeannine MORIN le 11 Octobre 2016
André GRIMONPREZ le 12 Octobre 2016
Alexis GIRAULT le 16 Octobre 2016
Mélina PICARD le 3 Novembre 2016
Philippe COLIN le 08 Novembre 2016
André JÉFFREDO le 10 Novembre 2016
Roger LE COURTOIS le 11 Novembre 2016

Pierre NÉDÉLEC le 18 Novembre 2016
Jean-Claude HÉMON le 22 Novembre 2016
Yves RENAUD le 26 Novembre 2016
Joseph LAIGO le 30 Novembre 2016
Daniel DUBOT-PICHON le 12 Décembre 2016
Robert LE MARTELOT le 20 Décembre 2016
Jackie LUNEAU Le 1er Janvier 2017
Claude GAUTIER Le 11 Janvier 2017
Francis ARS Le 20 Janvier 2017
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Vous êtes 450 à nous suivre chaque jour sur 
Facebook. Merci ! 
rejoignez-nous sur @Ville d’Elven




